

Caen salarios pese a leve recuperación (El Reforma 04/11/09)

Caen salarios pese a leve recuperación (El Reforma 04/11/09) China e India no proporcionaron sus datos a la OIT pese a tener a una gran parte de los trabajadores en el mundo. Foto: Reuters En 2008, el aumento fue de 1.4 por ciento mundial y se espera empeore este año REFORMA / Redacción Ginebra, Suiza (4 noviembre 2009).- Los salarios reales en Estados Unidos y otras naciones adineradas se desplomaron durante el segundo trimestre del año, planteando dudas de porqué los trabajadores no se están beneficiando de la incipiente recuperación económica. De acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en lo que va del año, los sueldos sufrieron una caída en varios países. "El panorama de los salarios probablemente empeore más en 2009, a pesar del principio de una posible recuperación económica", refiere el informe de 15 páginas. La OIT analizó los datos de 35 países, pero no especificó dónde los salarios han disminuido más o menos. China e India fueron excluidos del informe por no dar sus datos, pese a que representan una enorme proporción de los trabajadores del mundo. El reporte mostró que, el año pasado, el crecimiento de los salarios ya ajustados tras el efecto de la inflación cayó en todo el mundo a 1.4 por ciento, frente al avance de 4.3, en 2007.

En el País, según datos del Banco de México, durante septiembre pasado, el incremento al salario contractual fue de 4.6 por ciento y la tasa anual de inflación fue de 4.9 por ciento. Esto significa que la inflación fue mayor en 0.3 puntos porcentuales, por lo que hubo una ligera pérdida del poder adquisitivo de los salarios. En el caso del salario mínimo general, la caída real es de 0.3 por ciento respecto a septiembre de 2008, pero si se mide desde enero de este año, el retroceso es de 2 por ciento. Según una encuesta de Aon Consulting, 90 por ciento de las empresas en México congeló este año las contrataciones, los incrementos salariales y las promociones. Manuela Tomei, directora laboral de la OIT, afirmó que los declives salariales estaban privando a las economías nacionales de una muy necesaria demanda y contribuyendo a socavar la confianza del consumidor. "El continuo deterioro de los salarios reales en todo el mundo plantea dudas graves sobre la verdadera magnitud de una recuperación económica, sobre todo si los paquetes gubernamentales de rescate se retiran gradualmente demasiado temprano", declaró. La OIT resaltó los esfuerzos de los gobiernos de Estados Unidos, Brasil, Japón y Rusia, que aplicaron el salario mínimo por arriba de la inflación, para ayudar a sus trabajadores. Pese a ello, en EU los sueldos mensuales han caído casi 2 por ciento desde enero. Con información de AP y Ernesto Sarabia